

AU JOUR LE JOUR



Société historique de La Prairie de la Magdeleine

Septembre 1993

Chers amis,

L'automne étant à nos portes, nous espérons que tous nos membres ont pu profiter pleinement de la période estivale afin de faire provisions de chaleur, soleil et repos.

Nous voulons tout d'abord remercier Madame Jacqueline Daoust qui fut trésorière de notre Société durant les deux dernières années. Sa compétence et son souci de perfection ont fait d'elle une collaboratrice exceptionnelle. Merci Jacqueline.

Défi 93

A la SHLM, l'été a été très occupé. D'abord par le Défi 93, qui depuis plusieurs années, emploie trois étudiants. Cette année, nous avons eu la chance d'avoir trois jeunes de niveau universitaire qui ont travaillé au Musée pendant 10 semaines. Ils ont reçu les 1300 visiteurs de cette période, les ont guidés pour la visite de l'exposition au Musée, l'arrondissement historique et l'église.

L'un d'eux avait comme tâche spécifique de faire la lecture et la classification de

certains documents du Fonds des Jésuites. La recherche était axée sur le village de La Prairie afin de positionner les habitants à différentes époques.

Les deux autres étudiants ont fait l'inventaire des volumes dans la bibliothèque (à l'exception de ceux de la généalogie). Ils ont catalogué, fabriqué des fiches, étiqueté et informatisé tous nos volumes.

Nous tenons à remercier chaleureusement cette équipe de jeunes pour leur travail professionnel et consciencieux.

Article 25

Le ministère Emploi et Immigration Canada, par son programme « Article 25 », nous permet encore cette année de profiter des compétences de trois personnes depuis le 12 juillet dernier et ce, jusqu'au 24 décembre.

Brigitte Fortin, comme agent de promotion et de diffusion de notre Société d'histoire et de la mise en valeur du patrimoine de La Prairie, reçoit et guide les visiteurs, participe aux différents projets de la SHLM, soit la réalisation de matériel pédagogique, le concert du 16 octobre prochain et bien d'autres encore.

Diane Beauregard, à l'entrée des données à l'ordinateur, continue à introduire tous les habitants ou tenanciers de la Seigneurie de La Prairie, leurs actes notariés, leurs sites et tous leurs petits secrets...

Jean-Michel Rouan, informatise graphiquement l'occupation à différentes époques des habitants du Village de La Prairie, en se basant sur une carte de 1976 et, particulièrement à l'aide des documents du Fonds des Biens des Jésuites paléographiés, étudiés et compilés par Marcel Larmache, un collaborateur des plus impliqués au projet.

Il y a beaucoup de boulot de fait mais nous aurions besoin d'aide encore pour continuer à lire et mettre sur fiches l'occupation de tous les terrains de la Seigneurie à l'aide des documents « Déclarations et reconnaissance » du Fonds des Jésuites acquis récemment. Chaque document couvre parfois plus de 50 ans d'histoire. Votre collaboration nous serait très précieuse. Vous pourriez, après quelque temps d'initiation, faire le travail à domicile.

Passionnés de recherches historiques, joignez-vous à nous...au 659-1393.

Projet Extra

Une demande a été faite au Ministère de la Culture en vue de finaliser le projet « Baptêmes et Sépultures ». Nous attendons des nouvelles sous peu.

Un peu d'histoire

Saviez-vous que la dernière personne à être enterrée dans la crypte (sous-sol) de l'église La Nativité, fut Monsieur Isidore Brossard, âgé de 85 ans. Il était l'époux de feu Lumina Moquin.

Concert

Comme nous vous le mentionnions lors de notre communiqué du mois de juin dernier, nous avons le privilège d'être les organisateurs et les bénéficiaires du concert qui aura lieu à l'église de la Nativité le 16 octobre prochain.

Nous devons donc assumer, entre autres, la promotion de ce concert ainsi que la vente des billets. Ces billets seront disponibles à la SHLM aux prix de \$15.00 dans la nef et de \$10.00 au jubé. Les billets sont numérotés donc, si vous vous présentez dès maintenant au Musée du Vieux-Marché, vous serez assurés d'avoir les billets que vous désirez et à l'endroit que vous choisirez. Les premiers arrivés seront les premiers servis. Vous pouvez appeler à la Société historique, au 659-1393 et demander Madame Brigitte Fortin.

♪ ♪ ♪ ♪ ♪